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证券代码：688122                                    证券简称：西部超导 

西部超导材料科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

2024-002 

投资者关系

活动类别 

□ 特定对象调研        □ 分析师会议 

□ 媒体采访            √ 业绩说明会 

□ 新闻发布会          □ 路演活动 

□ 现场参观 

□ 其他（请文字说明其他活动内容） 

活动名称 
西部超导材料科技股份有限公司—2023 年度科创板航空航天专

场集体业绩说明会 

时间 2024 年 4 月 24 日(星期三)下午 15:00-17:00 

地点 
上海证券交易所上证路演中心 

（网址：https://roadshow.sseinfo.com/） 

上市公司 

嘉宾姓名 

1、总经理：杜予晅 

2、副总经理兼董事会秘书：王凯旋 

3、财务总监：李魁芳 

4、证券事务代表：周庆 

投资者关系

活动主要内

容介绍 

公司于 2024 年 4 月 17 日发布了《关于参加“2023 年度科

创板航空航天专场集体业绩说明会”的公告》，通过公司邮箱提

前征集了广大投资者关注的问题，并于 2024年 4月 24日下午与

广大投资者进行了网络互动问答。 

邮箱预征集问答： 

杜总你好，超导公司未来重点的发展方向在那里？ 

答：尊敬的投资者您好！未来超导公司将努力践行责任担当，

持续填补国内空白，为我国新型飞机、航空发动机与燃气轮机、

航天器、核聚变工程堆、大科学工程、半导体、高速磁悬浮列车、

医疗装备等重点领域提供关键的超导、钛合金和高温合金材料支

撑，解决国家“卡脖子”急需，发展成为国际一流的新材料创新

研发、中试和生产基地。感谢您对公司的关注和支持。 



 

 2 

现场互动交流问答： 

1.公司目前 ESG 还需完善，MSCI 的评级是 CCC，中财绿金院

是 D，与行业内其他企业有一定差距。特别在公司治理上，风险

管控、薪酬体系还有待改善。公司打算在 ESG 方面计划有哪些改

进？ 

答：尊敬的投资者您好！感谢您的关注和建议。我们将不断

努力完善 ESG，在公司治理上，风险管控、薪酬体系相关方面我

们会向公司相关业务部门反馈您的建议。不同 ESG评级机构的评

级体系可能存在差异，公司在 Wind ESG、嘉实、鼎力公司治理等

评级机构中也获得了较高的评级，同时获得了 2023年国新杯 ESG

金牛奖。未来公司将努力提升 ESG治理水平，走出去向优秀的上

市公司学习 ESG管理经验，不断提升公司可持续发展能力。 

2.2023 年公司高端钛合金业务萎缩，请问 2024 年高端钛合

金业务是否能回到快速增长轨道？理由是什么？ 

答：尊敬的投资者您好！2023年公司高端钛合金板块经受了

下游需求波动和需求结构变化的影响，公司根据市场需求及时调

整了产品结构，使超导产品、高温合金材料和部分的高端钛合金

材料取得较好业绩。2024 年我们将更加重视新产品的研发，拓展

高端钛合金产品的应用方向，不断开拓新客户，提升公司盈利能

力。感谢您对公司的关注。 

3.公司 2024 年有何新产品上市嘛 

答：尊敬的投资人您好，公司坚持贯彻“生产一代、研发一

代、储备一代”的技术研发方针。公司投入大量的研发费用，不

断根据客户的需求研发各类新型号产品。公司 2024 年在超导产

品、高端钛合金、高性能高温合金方向陆续都会有新产品通过客

户认证后实现供货。感谢您对公司的关注。 

4.公司军用技术和产品，是否有开发民用的计划？ 

答：尊敬的投资者您好！公司的超导产品、高端钛合金产品、

高性能高温合金产品均在民用领域有相关的应用和供货。2024年

公司将加强对外交流，不断开拓多元市场，特别是在超导产品应
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用领域，持续加大新产品的研发投入，落实超导新产品新技术重

大研发和产业化项目实施，保持公司的产品技术领先优势。感谢

您对公司的关注。 

5.请问公司 2023 年钛合金需求下滑，业绩萎靡不振，请问

进入 24 年后需求是否有所改善，高温合金和超导材料是否有所

增长？公司今年业绩是否会有所改善？公司年初时推迟项目完

成至 4.30 号，请问是否完成，请公司领导回答，谢谢！ 

答：尊敬的投资者您好！2023年公司高端钛合金板块经受了

下游需求波动和需求结构变化的影响，公司根据市场需求及时调

整了产品结构，使超导产品、高温合金材料和部分的高端钛合金

材料取得较好业绩。公司 2024 年将密切关注行业的需求变化，

持续加强研发创新，不断开拓新领域新客户，努力提升经营业绩。

公司募投项目之“高性能超导线材产业化项目”已达到预期产

能规划。感谢您对公司的关注。 

6.杜总，您好！公司既有钛合金产能约 5000 万吨，新增产

能 4950 万吨要今年底才投产，可是近两年钛合金产销量都接近

10000 吨，同样的，超导线材既有产能也只有 1000 吨，新增 1000

吨产能去年也未到位，但去年产销也接近 2000 吨左右，这个差

异值是什么原因导致的呢？谢谢！ 

答：尊敬的投资者您好!公司几个方向扩产节奏会根据市场

的实际需求做动态的轻重缓急处理。另外，公司的产能会因为生

产不同型号的产品，对产量产生一定的差异。公司的超导线材产

能目前已有 2000吨。谢谢您的关注。 

7.杜总好！第二个问题，去年至今，超导产品应用前景越来

越好，但公司规划超导产量只有 2000 吨，三类产品中，产能最

少，而产能最大的钛合金产品，赢利能力下降了很多，预计未来

公司超导产品是否足够满足市场需求，而高端钛合金产品是否有

过剩之忧，预计今年钛合金产品利润率有何变化？谢谢！ 

答：尊敬的投资者您好!公司目前超导产品产能基本能够满

足市场需求，公司的产能会因为产品结构变化存在差异。公司将
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根据客户的实际需求和产品结构不断调整超导产品的产能。公司

高端钛合金的产能规划是根据中长期产品多元应用的需求分析

来确定。钛合金产品的利润率受原材料成本、工艺改进、产品结

构等多种因素影响。感谢您对公司的关注。 

 


